

LIEBE MITGLIEDER DER ÖGDV!

Tempora mutantur: Pandemie, Ukraine, Zollkrieg; die Krisen wechseln in immer kürzeren Abständen ihr Gesicht und wir verändern uns entsprechend. Sie fragen sich vielleicht, was kommt als nächstes: ein verschärftes Sparpaket? Chinesische E-Autos, die Österreich überrollen? Künstliche Intelligenz, die die Dermatologie ersetzt?

Dass die ÖGDV ein Hort der Stabilität war und ist, hat sie bereits in den letzten 135 Jahren bewiesen und wurde in SKIN 1/25 diskutiert und dokumentiert (siehe www.skinonline.at). Heute legt auch die ÖADF die Grundlagen zur Weiterentwicklung der österreichischen Dermatologie, indem sie mit ihren attraktiven Fortbildungsformaten wie Summer School, Forum Aus- und Fortbildung und Jahrestagung einen wesentlichen Beitrag zur Ausbildung der Next Generation der Dermatolog:innen leistet und die Umsetzung des Wissens lege artis festigt. Christine Prodingner und Martin Laimer haben für die ÖADF-Tagung, die vom 29. bis 31. Mai am Erste Campus in Wien stattfindet, wieder ein außergewöhnliches Programm zusammengestellt und skizzieren die Programminhalte in dieser Ausgabe von SKIN. Die Referent:innen machen mit eigenen Teasern Lust auf den Besuch der Tagung.

Was können Sie sonst noch in dieser Ausgabe finden? Kornelia Böhler berichtet über die Entwicklung und Einführung des „Phlebologie-Zertifikates“. Dieser Artikel unterstreicht auch die Tatsache, dass sich SKIN rasch zum ersten berufspolitischen Medium der ÖGDV entwickelt hat und die entsprechenden Aufgaben wahrnimmt. Lejla Ramic, Johannes Griss, Constanze Jonak, Gudrun Ratzinger und Paul Sator eröffnen für die Arbeitsgemeinschaft für Biologika und Immuntherapie bei chronisch-entzündlichen Hauterkrankungen mit den Pocket Guidelines zur aktuellen systemischen Therapie der Psoriasis die Reihe dieses neuen SKIN-Fortbildungsformats. Weitere Pocket-Leitlinien werden in den nächsten Ausgaben von SKIN folgen.

In dieser Ausgabe werden auch die ersten vier Open-Access-Artikel vorgestellt, die am 10. April in SKINdeep, der neuen internationalen Zeitschrift der ÖGDV, online gingen. Überzeugen Sie sich selbst, was die ÖGDV mit der Gründung der Tochtergesellschaft SKINnovations-ÖGDV GesmbH gemeinsam mit dem Verlag der österreichischen Akademie der Wissenschaften und allen Herausgebern und Mitgliedern des Editorial Boards der Zeitschrift erreicht hat (<https://skindeep.skinonline.org/>). Von der Langerhans-Zelle und Staphylococcus aureus (Yi Pan et al.) über die Rolle der Eosinophilen bei Hauterkrankungen (Georg Stingl et al.), das klinisch-pathologische Spektrum des Lichen planus (Lorenzo Cerroni et al.) bis hin zum Fußabdruck der künstlichen Intelligenz in dermatologischen Publikationen (Anna K. Wolber & Harald Kittler) reichen diese ersten Artikel.

DEAR MEMBERS OF THE ÖGDV!

Tempora mutantur: pandemic, Ukraine, tariff war; the crises change their face in ever shorter intervals and we change accordingly. You may wonder what's next: a tightened austerity package? Chinese e-cars rolling over Austria? Artificial intelligence replacing dermatology?

The ÖGDV has already proven that it was and is a haven of stability over the last 135 years, and this was discussed and documented in SKIN 1/25 (see www.skinonline.at). Today, the ÖADF is also laying the foundations for the further development of Austrian dermatology by making a significant contribution to the training of the next generation of dermatologists and consolidating the implementation of knowledge lege artis with its attractive continuing education formats such as summer school, resident forum and annual conference. Christine Prodingner and Martin Laimer have once again put together an extraordinary program for the ÖADF conference, which will take place from May 29 to 31 at the Erste Campus in Vienna, and they outline the program contents in this issue of SKIN. The speakers are using their own teasers to whet your appetite for attending the conference.

What else can you find in this issue? Kornelia Böhler reports on the development and introduction of the “Phlebology Certificate”. This article also highlights the fact that SKIN has quickly become the first professional political medium of the ÖGDV and is fulfilling the corresponding tasks. Lejla Ramic, Johannes Griss, Constanze Jonak, Gudrun Ratzinger and Paul Sator inaugurate the series of this new SKIN educational format with the Pocket Guidelines for the current systemic therapy of psoriasis for the Working Group for Biologics and Immunotherapy in Chronic Inflammatory Skin Diseases. Further pocket guidelines will follow in the next issues of SKIN.

This issue also presents the first four open access articles that went online on April 10 in SKINdeep, the new international journal of the ÖGDV. See for yourself what the ÖGDV has achieved with the founding of the subsidiary SKINnovations together with Austrian Academy of Sciences Press and all the editors and members of the journal's editorial board (<https://skindeep.skinonline.org/>). The first series of articles reaches from Langerhans cells and Staphylococcus aureus (Yi Pan et al.) to the role of eosinophils in skin diseases (Georg Stingl et al.), the clinical-pathological spectrum of lichen planus (Lorenzo Cerroni et al.) to the footprint of artificial intelligence in dermatological publications (Anna K. Wolber & Harald Kittler).

Ergänzt wird diese Ausgabe von SKIN durch mehrere Journal Clubs zu international herausragenden Arbeiten der österreichischen Dermatologie (Theresa Benezeder et al. zu den IL-36-getriebenen Pustulosen AGEP vs. GPP in JACI; Angelika Lackner et al. zu immunogenem Zelltod bei Photopherese in BJD und Georg Stary zur Rolle des Polyamine-regulierenden Enzymes SSAT1 bei chronischen Hautentzündungen in Immunity), die aktualisierte Liste der laufenden klinischen Studien in Österreich und den Fortbildungskalender.

Wir wünschen viel Freude beim Lesen dieser Ausgabe von SKIN.

Peter Wolf, Johann Bauer, Robert Müllegger
Redaktion von Sk'n für Österreich

Korrespondenz: editors@skinonline.at

This issue of SKIN is supplemented by several journal clubs on internationally outstanding work in Austrian dermatology (Theresa Benezeder et al. on IL-36-driven pustulosis AGEP vs. GPP in JACI; Angelika Lackner et al. on immunogenic cell death in photopheresis in BJD and Georg Stary on the role of the polyamine-regulating enzyme SSAT1 in chronic skin inflammation in Immunity), the updated list of ongoing clinical studies in Austria and the continuing education calendar.

We hope you enjoy reading this issue of SKIN.

Peter Wolf, Johann Bauer, Robert Müllegger
Sk'n editorial team for Austria

Correspondence: editors@skinonline.at

<https://doi.org/10.61783/oegdv10600>